

Isuado (S160)

16 · JUL 2003, p.22.

443 UC

# La Cuarta dimensión

Cenizas del talentoso escritor chileno descansarán en el Mediterráneo

Medio siglo le bastó a

Bolaño

4021

La súbita muerte del destacado escritor chileno Roberto Bolaño, en España, caló hondo en el ambiente cultural criollo.

El deceso del talentoso literato de 50 años -ganador del Premio Internacional de Novela Rómulo Gallegos 1999, con su obra "Los detectives salvajes"-, fue tan repentina y prematura, que dejó con un sabor amargo a sus amigos y admiradores, que esperaban seguir regocijándose con creaciones y galardones.

Aunque ayer no hubo actos oficiales de ningún tipo, los círculos literarios más cercanos se reunieron a flor de piel da uno de los escritores internacionalmente más reconocidos del último tiempo, que caracterizó su mordacidad e intranquilidad con sus algunos de sus colegas como Isabel Allende, a quien calificó de "una mala escritora", o Antonio Skármeta, a quien veía solo como "un personaje de la TV".

Bolaño nació en Santiago en 1953, pero en los '70 se fue a México, Estados Unidos y Europa, donde aprovechó de realizar gran parte de su carrera literaria, gracias a que gozaba de un nombrado prestigio en el ámbito de la narrativa hispanoamericana, ganando con joyitas como "Llamadas telefónicas", "Nocturno de Chile", "La literatura mexi en América" y "Putas asesinas".

Padecía de una insuficiencia hepática complicada hace varios años y aunque figuraba en segundo lugar en la lista de espera de un hospital español, a la espera de un trasplante de hígado, se descompuso rápidamente y falleció.

## Pérdida irreparable

Luego de que se conociera la noticia de su muerte, varios de los protagonistas del mundo cultural chileno manifestaron su pesar, señalando que se trataba de "una pérdida irreparable para las letras".

"Se va un narrador de la talla de José Donoso y cuyo aporte será difícil de sustituir", dijo el poeta Gonzalo Rojas.

"Un autor de perspectivas notablemente promisorias, particularmente conocido y difundido fuera de nuestro país", sostuvo el ensayista Juan España. Enrique Krauss,

"La prensa escrita, los medios radiales y televisivos han señalado lo que significa la pérdida de este escritor que, más allá de sus características básicas personales, tenía calidad", agregó.

Por su lado, otro colega escritor que plasmó su desazón por la pérdida de Bolaño fue Jorge Edwards, uno de los pechos que nunca se peleó con él.

"Era un tipo reservado, solitario. Entre otras cosas, le tenía simpatía por eso... era un escritor muy importante, con una imaginación muy distinada. Me da mucha pena que haya muerto", comentó Edwards, quien lo postuló sin éxito al Premio Nacional de Literatura.

Sus funerales se realizarán hoy, a las tres de la tarde de Figueras, en el cementerio Ixs Corts de Barcelona. La ceremonia será privada y, tras ella, serán enterrados y sus cenizas se fundirán con las tranquilas aguas del Mediterráneo. (Mauricio Carmona B.)



## Medio siglo le bastó a Bolaño [artículo] Mauricio Carmona B.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Carmona Berríos, Mauricio, 1972-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Medio siglo le bastó a Bolaño [artículo] Mauricio Carmona B.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)